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甲甲骨骨文文研研究究学学者者济济南南寻寻找找新新突突破破
本报讯（记者 师文静）

11月19日，“王懿荣甲骨学研究
学术委员会文字研究座谈会”
在济南举行。来自中国社科院、
清华、北大、吉大等机构的史学
家、文字研究专家共同商讨甲
骨文研究新进展，为当下处在
研究瓶颈期的甲骨文学科找到
新的突破。

中国殷商文化学会名誉会
长王宇信告诉记者，甲骨文被发

现110多年来，专家们共认定出
了4300多个字，但真正在“形、
音、译”上破译的字只有1000多
个，其余的文字要么存在争议，
要么无从突破，甲骨文研究需要
突破瓶颈，继续向前推进。

此次座谈会主要是听取国
内甲骨文研究顶级专家的建
言，通过“王懿荣甲骨学研究学
术委员会”设立甲骨文研究领
域的科学评价体系，广泛征集

海内外有关甲骨文字破译的成
果，评出学术界普遍认可的、经
得住历史考验的学术成果，使
甲骨学研究进入一个全新的时
期。座谈会由山东省大舜文化研
究会原会长谢玉堂主持。

中国先秦史学会会长宋镇
豪告诉记者，目前我国的甲骨
文总数量在16万片左右，中国
社科院甲骨学殷商史研究中心
正在对其进行整理，接下来将

公开发表6万多片甲骨文，有很
大研究价值。“故宫有2万多片
甲骨文正在整理当中，国家图
书馆也有3万片需要整理。但是
这个整理工作非常繁重，进展
也比较慢。”同时，宋镇豪告诉
记者，山东博物馆的冷藏室藏
有大约10500片甲骨文，“目前
共新发现了16个前所未有的
字，为研究先秦史提供了很多
珍贵信息。”

做了50多年甲骨文研究的
宋镇豪告诉记者，专心研究甲
骨文需要坐冷板凳，但是当下
的考核机制不允许，一些年轻
人因坚持不下去而转做其他研
究，甲骨文研究陷入困境。“山
东省在甲骨文的推广传播和整
理工作中一直走在全国前列，
这次会议对甲骨文研究的评奖
激励，在推动全国甲骨文研究
工作中又走在了前面。”

冯小刚担心华谊
其他影片受牵连

冯小刚在18日发长微博斥万
达因与华谊兄弟的恩怨，在排片上
打压《我不是潘金莲》，更指责王健
林搞垄断格局小，此事闹得沸沸扬
扬。在当天的见面会上，冯小刚被
问及该事时表示，“因为与华谊兄
弟的恩怨和矛盾，万达报复到导演
作品上，这不是公平的事情。”

冯小刚直言，万达暗地下黑
手也是对中国电影产业的伤害，

“有矛盾暗地里出黑手谁都不知
道，但我把它公开了，接下来还有

《罗曼蒂克消亡史》《八百壮士》，
所有和华谊合作的导演，都有可
能由于两个公司的恩怨遭到报
复，这对中国电影产业的伤害是
非常大的。”

两日票房过亿
低排片是股民损失

王思聪18日回复冯小刚，表示
是因不看好《我不是潘金莲》而降
低排片。但《我不是潘金莲》上映两

日票房过亿，冯小刚认为万达作为
上市公司，这是置股民利益不顾，

“现在可以回答王思聪了。我们的
票房昨天（18日）占比62%，但万达
排片不到13%。这个数字说明，万达
因为和华谊的矛盾给电影低排片，
万达承受了损失。如果是王思聪个
人爱好没关系，如果你是一个私人
公司也没问题，但万达是一个上市
公司，这样做完全置股民利益不
顾。也说明你对这个片子的判断存
在较大失误，我作为一个股民会很
担心，领导这个企业的人对市场的
判断有这么大失误。” （谈谈）

冯小刚再斥万达“下黑手”:

公公司司恩恩怨怨伤伤害害电电影影产产业业

11月19日，正在热映的冯小刚新片《我不是潘金莲》在上海举行见面会，导演冯小刚、编剧刘震云及主演
范冰冰、于和伟、张译、李宗翰等出席了活动。《我不是潘金莲》上映两日票房过亿，冯小刚称万达因为和华
谊的矛盾给电影低排片，万达不仅要承受损失，也是置股民利益于不顾。
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